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Duro choque verbal 
entre alcalde Sichel 
y ministro Elizalde
Origen. Un carabinero fue baleado en Ñuñoa 
al tratar de evitar encerrona. El hecho causó 
dimes y diretes entre ambas autoridades.  

tras quienes nos protegen es-
tán arriesgando la vida. ¿Qué 
más esperan, qué más tiene 
que pasar? Esperamos que el 
nuevo ministro del Interior 
deje de actuar como un co-
mentarista más de la contin-
gencia y habite rápidamente 
el cargo. Hechos, no palabras, 
pues los municipios nece-
sitamos herramientas ex-
traordinarias en seguridad”, 
agregó Sichel. 

Y Elizalde le replicó di-
ciendo que “yo entiendo que 
eso es más bien un anuncio 
de carácter comunicacio-
nal, o político, pero no tiene 
fundamento en nuestro or-
denamiento jurídico... Me 
llama la atención porque él 
(Sichel) es abogado, pero no 
sé a lo que se refiere jurídi-
camente, porque eso (el “Es-
tado de Emergencia Comu-

nal”) no está contemplado 
en nuestro ordenamiento 
legal. Quizás quiso hacer un 
punto, pero no se contempla 
esa figura”.

Más tarde, Sichel le res-

pondió al ministro decla-
rando que “estas no son me-
didas políticas, esto es serio. 
(...) Les faltan las patas en el 
barro y en la calle a algunos 
ministros para entender el 
problema de seguridad”. 

El hecho que causó este 
choque verbal ocurrió la no-
che del miércoles, cuando el 
sargento José Miguel Ville-
gas, quien había terminado 
su jornada de trabajo, bajó de 
su auto particular cerca de la 

Sebastián Sichel dictó un “Estado de Emergencia C0munal” que el ministro Álvaro Elizalde 
señaló que no existe jurídicamente./ AGENCIAUNO

Un duro cruce de palabras 
hubo ayer entre el alcalde 
Ñuñoa, Sebastián Sichel, y el 
nuevo ministro del Interior 
y Seguridad Pública, Álvaro 
Elizalde, luego de que el pri-
mero decidiera decretar “Es-
tado de Emergencia Comu-
nal”, debido a una encerrona 
en esa comuna en la que  fue 
baleado un carabinero, quien 
quedó gravemente herido, 
pero no estaba en riesgo vi-
tal. 

“El objetivo es tomar me-
didas inmediatas para pre-
venir y reforzar la seguridad 
en Ñuñoa... El decreto nos 
da una atribución para hacer 
compras rápidas y ágiles de 
infraestructura de seguridad, 
que la licitación nos está de-
morando”, manifestó el edil.

“No podemos seguir en 
una discusión absurda mien-

Villa Frei para enfrentarse a 
un grupo de delincuentes 
que robaban un vehículo 
BMW blanco en el que iban 
tres mujeres.

Hubo un enfrentamiento 
a balazos, el policía fue heri-
do en la espalda (estaba fuera 
de riesgo vital) y uno de los 
ladrones murió cerca del Li-
ceo Augusto D’Halmar.

Además, un carabinero fue 
dado de baja tras fotografiar 
a dos jóvenes universitarios 

de 21 y 23 años, quienes 
fueron detenidos por error, 
acusados de participar en la 
encerrona.

Las imágenes fueron di-
fundidas en redes sociales 
y los jóvenes -quienes tam-
bién recibieron golpes al ser 
detenidos- fueron sindica-
dos como responsables del 
ataque, pero horas más tarde 
se les liberó al constatarse 
que eran inocentes. 
PUBLIMETRO

“Les faltan
las patas en
el barro y
en la calle a
algunos
ministros para
entender el
problema de
seguridad”. 
SEBaSTIán SIchEL
Alcalde de Ñuñoa
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hay elecciones presidencial y parlamentaria. /AGENCIAUNO

La politóloga Pamela Figue-
roa se convirtió el lunes pa-
sado en la nueva titular del 
Consejo Directivo del Servi-
cio Electoral (Servel), siendo 
la primera mujer en este car-
go, lo que es un hito.

La también académica del 
Instituto de Estudios Avan-
zados de la Usach reemplazó 
a Andrés Tagle, y cumplirá  
tal función hasta el año 2029.

En conversación con Dia-
rio Usach, Pamela Figueroa 
señaló que su elección “es 

Presidenta 
del Servel 
descarta el voto 
electrónico

cívica y compartir entre las 
distintas personas ese día 
de la elección, lo que le da 
un significado democrático 
también al hecho electoral”, 
explicó.

Según la politóloga, “el 
voto electrónico no es un 
tema que está en la agenda 
nacional ni en la agenda le-
gislativa. Desde el Servel 
valoramos la forma en la 
que Chile ejerce su derecho 
a voto, algo que tenemos 

incorporado también muy 
culturalmente y que da ex-
celentes resultados”.

Tambien se refirió a la vo-
tación obligatoria y a posi-
bles multas: “La ley del voto 
obligatorio no determinó 
la sanción o multa que ten-
drían quienes no concurrie-
ron a votar. Por eso hacemos 
ver que, para que el voto 
obligatorio sea efectivo, ne-
cesita tener con mucha cla-
ridad una multa o una san-
ción asociada... Eso es una de 
las cosas que es importante 
que el Congreso resuelva en 
las próximas semanas, pues 
hay distintos proyectos al 
respecto”.

Y sobre la definición del 
voto extranjero obligatorio,  
Figueroa dijo que “es muy 
importante para el Servel 
conocer con la mayor an-
ticipación posible cuál es 
la decisión en esa norma, 
para saber cuáles van a ser 
las condiciones: cómo los 
extranjeros están en el pa-
drón, quiénes van a estar en 
el padrón, cómo se fiscaliza, 
si votan o no, y si es obliga-
torio o no”.

Nueva titular del ser-
vicio también llamó 
al Congreso a definir 
normas por sanciones 
y voto extranjero.

un reconocimiento, luego de 
que hemos habido tres con-
sejeras desde que fue creado 
el organismo hace poco más 
de diez años... Es una gran 
satisfacción, pero también 
una gran responsabilidad”.

Y agregó que “nuestro de-
safío es abordar también te-
mas tan complejos, como las 
noticias falsas o las informa-
ciones sesgadas que a veces 
se dan en torno a las cam-
pañas electorales, la imple-
mentación de la legislación 
en términos electorales de 
partidos políticos y, tam-
bién, poder aportar en todo 
lo que es la propia legislación 
que existe en nuestro país de 
promoción y participación 
de las mujeres en la esfera 
pública. Y el gran desafío 

de este año, del corto pla-
zo, son las elecciones parla-
mentarias y presidenciales 
(16 de noviembre, primera 
vuelta presidencial y parla-
mentarias, y 14 de diciem-
bre, balotaje por la primera 
magistratura)”.

Figueroa resaltó la habi-
tual excelencia y rapidez 
en la entrega de resultados 

y, por lo mismo, rechazó la 
idea planteada por algunas 
voces políticas de tener voto 
electrónico.

“Me parece que el voto 
presencial en Chile funciona 
muy bien. Y  si las cosas fun-
cionan bien, no necesitamos 
cambiarlas... La forma en 
la que sufragamos también 
nos permite la convivencia 

“el voto
presencial

funciona
muy bien. no

necesitamos
cambiarlo”

PaMELa fIgUEROa
Presidenta del Servel
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